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Выступление представителя Беларуси 

 

Делегация Беларуси благодарит докладчиков за их выступления и в свою очередь 
желает воспользоваться возможностью для того, чтобы привлечь внимание участников 
сессии к продолжающейся дискриминации спортсменов с инвалидностью. 

С принятия Международным паралимпийским комитетом ряда дискриминационных 
решений в отношении белорусских и российских паралимпийцев прошло уже более года. 
На протяжении этого времени Беларусь пытается добиться от компетентных органов 
ООН непредвзятой оценки правомерности таких решений и их соответствия 
Конвенции о правах инвалидов. Пока не очень успешно. 

И все же отрадно было ознакомиться с текстом заявления, с которым выступила 
Специальный докладчик ООН в области культурных прав Александра Ксантаки на 
заседании Парламентской Ассамблеи Совета Европы в апреле текущего года, в котором 
эксперт ООН признала, что «продолжающийся полный запрет на участие российских 
и белорусских спортсменов на основании их национальности нарушает принципы 
универсальности и недискриминации, два самых фундаментальных принципа прав 
человека». 

В то же время, профильные мандатарии, эксперты Комитета по правам инвалидов 
по-прежнему не уделяют этому вопросу должного внимания. Складывается 
ощущение, что действие Конвенции не распространяется на людей с инвалидностью из 
Беларуси и России… 

Ситуация с отстранением паралимпийцев от соревнований по политическим 
мотивам не получила не только объективной, но и вообще никакой оценки и со 
стороны Специального докладчика по вопросу о правах инвалидов. 

Белорусская сторона все еще рассчитывает на то, что ситуация с дискриминацией 
спортсменов с инвалидностью получит оценку со стороны профильных экспертов ООН. 
Были бы рады услышать комментарии по этому вопросу и сегодня. 

 Благодарю за внимание. 

 


